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主持人：进博会对于世界经济的推动作用

体现在哪些方面？

安博泰：进博会是中国支持全球贸易和经

济全球化的重要举措，它为像嘉吉这样的跨国

企业在中国开展业务提供了新渠道，同时也为

全球开放贸易创造了有利的环境。

中国在全球产业链中扮演着重要角色，对

世界经济复苏至关重要。进博会是推动世界经

济和贸易复苏的绝佳平台。今年，嘉吉参与进

博会的主题是“连接世界，共享可持续未来”。

嘉吉将与中国合作伙伴紧密合作，为“连接”中

国与世界贡献力量。

费博瑞：中国始终不断扩大对外开放，和世

界共享中国机遇。进博会也成为备受期待的国

际化舞台。它是全球文明互鉴的重要窗口，将

全球美好事物带到中国，同时用中国智慧和经

验启迪世界，为全球经济复苏注入能量。

东艳：进博会为全球贸易发展注入了新的

增长动力，在推进开放型世界经济方面作出了

积极贡献，中国主动扩大进口也为全球经济发

展提供了广阔市场机遇。

当前，全球贸易治理结构正处于变革和重

构期，各国迫切需要国际性对话平台，共商贸易

发展大计，发出权威和前沿声音，探寻激发全球

贸易新动力的渠道，进博会在这些方面都发挥

了积极作用。

中国正以更开放的眼光和胸襟应对全球经

济面临的挑战，努力构建包含更广泛领域和区

域的全球价值链，为推动全球经济治理体系变

革作出重要贡献。

以 合 作 促 发 展 以 开 放 惠 全 球
中国国际进口博览会举办 5 年来，已经成为构建新发展格局的窗口、高水平开放的载体、多边主义的舞台和重要国

际公共产品。本报特邀请参展商负责人和专家详细解读——

主持人：本报记者 袁 勇

嘉 宾：

嘉吉公司亚太区总裁 安博泰

欧莱雅北亚总裁及中国首席执行官 费博瑞

中国社会科学院世界经济与政治研究所研究员 东 艳

进博效应日益凸显
主持人：进博会已经举办五届，外界普遍评

价进博会越办越好，进博效应日益凸显。您认

为，进博效应主要体现在哪些方面？

安博泰：首先，公司无论规模大小，都可以通

过参加进博会获益良多。其次，进博会为参展商

提供了一个了解中国的绝佳平台。无论什么行

业的企业，都可以通过进博会更好地了解行业趋

势、正在出现的创新产业和产品以及对中国市场

的影响。进博会对于跨国公司业务的推动作用

越来越明显。在前四届进博会上，嘉吉公司签署

了总额超过100亿美元的意向合作协议。

费博瑞：5 年来，进博会已逐渐发展成为

“全球新品首发地”“前沿技术首选地”和“创新

服务首推地”。以欧莱雅为例，在前四届进博会

上，我们共有 10 余个新品牌以及众多新产品、

技术与服务亮相。

同时，进博会正在成为企业拓展开放式创

新合作的广阔平台。通过进博会，参展商可以

与各行各业加强沟通与交流，从而搭建与行业

伙伴互联互通的生态圈。

在欧莱雅看来，美妆和科技是“天生一对”，

得益于进博会为企业提供的平台，我们能够把

全球新颖的美妆科技创新成果带到中国。

东艳：经过 5 年发展，进博会正在发挥推动

中国高水平对外开放的重要平台作用、引领国

际贸易发展趋势的风向标作用、推进全球贸易

治理和以进口推进全球产业发展合作的载体作

用，以及助力上海打造对外开放新高地、创建世

界级展会之都的作用。更值得一提的是，虹桥

国际经济论坛的议题涉及全球经济和现代

产业发展的诸多领域，已经成为国际贸易

治理的重要研讨平台。

让我感受深刻的还有进博会在

推动数字经济发展方面的探索与创

新；一方面，进博会关注并展示了数

字经济领域的前沿产品、技术和服

务 ；另 一 方 面 ，进 博 会 在 举 办 过 程

中采用了云展示、云发布、云直播、云

洽谈等新形式，扩展了其溢出效应的

边界。

挖掘中国市场潜力
主持人：进博会如何帮助跨国公司挖掘中

国市场潜力？

安博泰：当我 们 得 知 中 国 将 举 办 进 博 会

时，当即就决定参加。这对我们来说是一个很

容易做出的决定。进博会已成为嘉吉创新体

系的重要组成部分。通过参加进博会，我们获

得了宝贵的消费者洞察。目前，我们正在山西

运城建设全球创新中心，这是嘉吉在亚洲地区

设立的第一个全球动物营养与健康创新中心。

费博瑞：5 年来，欧莱雅见证了进博会让

“展品变商品”“商品变爆品”平台效应。欧莱雅

通过进博会把其全球最新美妆产品带到中国，

以满足中国消费者需求。许多通过进博会进入

中国的品牌，已经成为中国市场的“爆款”。

通过进博会平台，欧莱雅还不断实现跨界

合作，挖掘中国市场创新潜力。今年 5 月份，欧

莱雅在中国设立首家投资公司——上海美次方

投资有限公司，致力于投资创新美妆科技。

东艳：通过进博会，跨国公司能够深入接触

中国市场，了解中国开放的举措，感受中国市场

巨大的发展潜力，感受中国雄厚的产业基础以

及推进产业创新发展的决心。每届进博会，中

国都会宣布一系列对外开放新举措，这些举措

进一步夯实了外商在华投资的信心。

进博会还提供了一个外资企业便捷地向中

国及世界展示其新产品、新技术的平台。此外，

进博会有利于外商与上下游企业建立并加强联

系，创造出产业链分工合作的新机会。

推动全球贸易发展

2018 年至今，每逢 11 月初，形似“四叶草”

的国家会展中心（上海）始终如约绽放勃勃生

机。在上海举办的中国国际进口博览会，持续

释放开放与共赢的澎湃力量。

5 年来，进博会的“朋友圈”越来越大，来

自世界各国的新朋旧友齐聚上海，共赴进博

之约。据商务部统计，前四届进博会参展企

业发布新产品、新技术、新服务超过 1500 项，

累 计 意 向 成 交 额 达 2700 多 亿 美元。进博会

已成为全球新品的首发地、前沿技术的首选

地、创新服务的首推地。

随着世界百年未有之大变局加速演进，进

博会何以能交出令各方满意的答卷？在变化

之中，“新时代，共享未来”是进博会不变的主

题，各方来宾有赴约共享未来的意愿，进博会

更要有越办越好的实力。作为在疫情防控常

态化下举办的一场重大国际经贸活动，进博会

相关保障服务工作持续升级，在提升精细化和

智能化水平的同时，于细微之处体现以人为

本，为进博会如期举行护航。

当前，外界如何看待中国经济发展前景？

海外参展商用实际行动给出答案。本届进博

会共有 145 个国家、地区和国际组织参展，结

构更优化、代表性更强。来自 127 个国家和地

区的企业参加企业商业展，66 个国家和 3 个国

际组织亮相国家综合展，数量均超过上届。有

284 家世界 500 强企业和行业龙头参加企业

展，数量超过上届，回头率近 90%。

本届进博会有哪些惊喜？探秘线

上线下的新变化，或许能率先揭开答案的

一角。登录互联网“云端”，进博“云系列”首

次推出“数字进博”展示平台，线上国家展承载

来自五大洲的视听盛宴。再看“四叶草”展馆，

数百项新产品、新技术、新服务蓄势待发，各类

全球首发、亚洲首秀、中国首展备受期待。

五载春潮愈澎湃，八方来客享未来。进

博会不仅是一场进口商品的博览会，更是推

进中国高水平对外开放的“助推器”。从第一

个 5 年的“进博时光”，到面向更广阔未来的

美好愿景，关于进博会、关于新时代的同题共

答仍在持续，而答案，就在中国越开越大的开

放大门之中。

同赴进博之约同赴进博之约 共享开放红利共享开放红利
覃皓珺

每届进博会，阿斯利康展台都是医疗器械

及医药保健展区关注度最高的展台之一。展

台面积以及展品 和 活 动 的 丰 富 度 都 位 居 前

列。今年，阿斯利康将全面展现其在肿瘤、心

血管、代谢、呼吸、消化等治疗领域的在华发

展历程、创新产品与全病程解决方案。

阿斯利康全球执行副总裁、国际业务及

中国总裁王磊表示，自参加首届进博会至今，

阿斯利康搭乘“进博快车”，从进博会“头回

客”变成“回头客”，从“展商”变“投资商”，不断

提升在华投资布局力度和水平。

进博会让王磊对中国市场有了更深刻的

了解。首先，中国市场很大，潜力很足；其次，

中国的供应链十分发达；再次，中国的创新能

力不断提升。

王磊表示，阿斯利康不仅要年年参与进博

会，而且要争取不断交出亮眼的成绩单。“我们

已经报名参加第六届进博会。阿斯利康将充

分借助进博会的强大平台效应，把健康事业越

做越好，惠及更多全球患者。”王磊说。

阿斯利康：从“头回客”到“回头客”
本报记者 孙昌岳

作为进博会的“老朋友”，ABB 连续第五年

参展。与进博会一路相伴，ABB 一直将进博会

视为优秀的合作平台和发展机遇。在多年合

作的基础上，ABB 现已成为进博会参展商联盟

会员以及工业数字化转型专委会成员。

“进博会是每年最值得期待的盛会之一，

持续释放的进博溢出效应为我们带来越来越

多的发展机遇。”ABB 过程自动化事业部中国

区负责人蒋海波表示，进博会最大的吸引力在

于，通过这个多元化的平台，近距离向用户展

示公司最新技术和研发成果，并与合作伙伴进

行深度合作，让创新技术“从进博起飞、在全国

落地”，为用户创造更大的价值。

蒋海波表示，进博会充分发挥了支点和窗

口作用，向外资企业提供了国内国际共享的合

作平台。“ABB 在中国市场的成功离不开与本

地创新技术以及合作伙伴的密切合作。只有

在良好的产业关系生态结构中，整合本地上中

下游企业的优势和资源，外资企业才能实现可

持续发展。”

ABB：溢 出 效 应 带 来 更 多 机 遇
本报记者 朱 琳

宜 家 ：为 社 会 和 地 球 创 造 价 值
本报记者 李治国 李 景

作为来自瑞典的家具家居用品企业，今

年，宜家第五次参展进博会。谈起与进博会结

缘，宜家中国副总裁饶思文表示，可持续理念

植根于宜家的品牌基因，这与进博会倡导的

“绿色进博”理念不谋而合。

饶思文表示，进博会是宜家展示“与中国

共创”成果的重要平台。今年的进博会上，宜

家将展出一系列贴合中国消费者功能需求与

个性需求、涵盖生活多个场景的家居产品与解

决方案，同步呈现中国、亚洲乃至全球市场层

面的产品首秀，希望借助进博会这个平台让更

多消费者喜爱宜家的展品。

“进博会对于宜家深耕中国市场带来了巨

大的影响力与溢出效应。未来，宜家将致力于

在中国市场长期稳健发展，并希望通过切实行

动更好地服务中国消费者，让每位中国消费者

相信‘家，因你而生’。”饶思文说，宜家中国希

望在今年的进博会上与各界人士深入沟通和

互动，为社会和地球创造价值，共同展望中国

的美好未来。
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